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Проблема маятнико-
вой миграции, когда 
люди ежедневно ездят 
на работу или уче-
бу из одного населен-
ного пункта в другой, 
появилась в пригоро-
дах Казани. За послед-
ние несколько лет на-
селение одного толь-
ко Пестречинского 
района увеличилось, 
по официальным дан-
ным, в два раза, а по 
неофициальным – в 
три. Корреспондент 
«РТ» узнала, как мест-
ные власти справля-
ются с последствия-
ми демографического 
взрыва и как планиру-
ют остановить мигра-
ционный маятник. 

ПОРТЯТ ВОЗДУХ 
И ДОРОГИ
По экспертным оценкам, 
в столицу Татарстана еже-
дневно приезжают на рабо-
ту около 100 тысяч жителей 
Лаишевского, Высокогорско-
го, Пестречинского, Арско-
го, Верхнеуслонского и Зеле-
нодольского районов. Утром 
люди в основном на личном 
транспорте торопятся в го-
род, а вечером – домой. Та-
ким образом, по три-четыре 
часа в день они и не работа-
ют, и не отдыхают.

Особенно остро про-
блема маятниковой мигра-
ции стоит в Пестречинском 
райо не. Здесь уже в поряд-
ке вещей, что 20 тысяч че-
ловек (преимущественно из 
ЖК «Царёво» и многократно 
разросшейся деревни Кую-
ки) едут утром на автомоби-
лях в Казань.

– Неприятные последст-

вия таких перемещений – 
многокилометровые проб-
ки на Мамадышском тракте 
и куюковской дороге, разру-
шенное дорожное полотно, 
загрязненный выхлопными 

газами воздух, – посетовал в 
разговоре с корреспонден-
том «РТ» заместитель руко-
водителя исполкома Пест-
речинского района Дамир 
Байгильдин. – Но самое 
главное, маятниковая мигра-
ция снижает качество жиз-
ни в районе, доставляет не-
удобства самим жителям. 
Чтобы добраться до работы 
к 8–9 часам, они выезжают в 
4–5 утра, а на топливо семья 

тратит до 10 тысяч рублей в 
месяц. Страдают и дети. Ро-
дители вынуждены будить 
их ни свет ни заря, чтобы 
отвезти в казанские детсады 
и школы.

Проблема возникла не на 
пустом месте. Близость к Ка-
зани и доступные по срав-
нению со столицей цены на 
жилье – два основных фак-
тора, которые способствова-
ли массовому переселению 
казанцев в Пестречинский 
район. Сначала здесь стали 
появляться, как грибы после 
дождя, частные коттеджи, за 
ними начали строить много-
этажки. И напрасно мэр Ка-

зани Ильсур Метшин призы-
вал горожан не гнаться за де-
шевыми квадратными мет-
рами, предупреждал, что их 
жизнь будет сложной из-за 
отсутствия инфраструкту-
ры. В итоге так оно и вышло. 
Вскоре в тех же Куюках ста-
ли жаловаться на отсутствие 
дорог, школ, детсадов и по-
ликлиник. А откуда они возь-
мутся, если инфраструкту-
ра района не была рассчита-
на на такое количество жи-
телей? Не хватает на всех и 
рабочих мест. 

ВОТ ТАКАЯ У НИХ 
ДЕМОГРАФИЯ
Вину за случившийся кол-
лапс нельзя снимать с вла-
стей ближайших к Казани 
районов. Годами они прода-
вали земли сельхозназ-
начения под застройку, 

САМОЛЕТ ТУ-214, СОЗДАННЫЙ В КАЗАНИ 
В КАЧЕСТВЕ «ЛЕТАЮЩЕЙ ЛАБОРАТОРИИ», 
СОВЕРШИЛ ПЕРВЫЙ ПОЛЕТ

Как проинформировали в пресс-службе Объединенной авиа-
строительной корпорации, «летающая лаборатория» будет ис-
пользоваться для испытаний ряда узлов и составных частей 
систем и бортового оборудования по программе полного им-
портозамещения, а также для модернизации и дальнейшего 
развития платформы Ту-214. Полет состоялся на аэродроме 
Казанского авиационного завода им. С.П.Горбунова – филиала 
АО «Туполев» и длился 1,5 часа, в том числе на высоте 10 тысяч 
метров. По данным экипажа, полет прошел в штатном режиме, 
системы и оборудование отработали без замечаний. Работы по 
замене импортных комплектующих изделий и систем на отече-
ственные будут проходить на борту «летающей лаборатории» 
до конца года. «Этот лайнер за последние десятилетия станет 
первым абсолютно российским самолетом», – отметил первый 
заместитель генерального директора ПАО «ОАК», управляю-
щий директор АО «Туполев» Константин Тимофеев. Новый 
Ту-214 изготовлен только из российских комплектующих.

О ВЫПУСКЕ ОБНОВЛЕННОГО БРОНЕВИКА 
«АХМАТ» ЗАЯВИЛ ЧЕЛНИНСКИЙ «РЕМДИЗЕЛЬ» 
Предприятие начнет выпускать бронеавтомобиль «Ахмат» с 
2025 года, сообщил генеральный директор предприятия Алек-
сандр Захаров.
«В следующем году автомобиль пойдет уже в новой ком-
плектации с учетом всех нюансов. Они небольшие. Машина 
кардинально не меняется: доработки сделаны по результа-
там эксплуатации в зоне СВО», – цитирует ТАСС Александра 
Захарова. Как уточнил генеральный директор «Ремдизеля», 
улучшения затрагивают защиту автомобиля. На предприятии 
начали разработку нового защищенного 10-местного авто-
мобиля «Ахмат» с марта 2022 года. Машину собирают на се-
рийной раме с использованием российских комплектующих с 
надстройкой, аналогичной по классу защиты той, что установ-
лена на машинах «Тайфун». Она рассчитана на эксплуатацию 
при температурах от минус 50 до плюс 50 градусов.

ЕЩЕ ШЕСТЬ ПТЕНЦОВ СОКОЛА-БАЛОБАНА КУПИТ 
ТАТАРСТАН ДЛЯ ВОЗРОЖДЕНИЯ РЕДКОЙ ПТИЦЫ
Об этом рассказал председатель отделения Русского геогра-
фического общества в РТ Дмитрий Шиллер. «Цель проекта 
– восстановление популяции сокола на территории Волжско-
Камского края. В 2023 году были куплены для реинтродукции 
десять птенцов. Они встали на крыло. Одного уже зарегистри-
ровали в Саудовской Аравии. В этом году ждем возвращения 
наших питомцев», – отметил он. В последний раз гнездование 
сокола-балобана в республике было зафиксировано в 1974 го-
ду на территории Саралинского участка Волжско-Камского го-
сударственного заповедника. Сейчас этот вид занесен в Крас-
ные книги Международного союза охраны природы, России и 
Татарстана.

157 НОВЫХ АВТОБУСОВ 
С ГАЗОМОТОРНЫМ ДВИГАТЕЛЕМ ПОЯВЯТСЯ 
В СТОЛИЦЕ РЕСПУБЛИКИ ДО КОНЦА ГОДА
Как сообщил директор Средневолжского филиала ООО «Газ-
пром газомоторное топливо» Булат Газизуллин, они поступят 
по контракту с государственной транспортной лизинговой 
компанией. В свою очередь заместитель министра промыш-
ленности и торговли РТ Марат Минибаев рассказал, что в 
республике сегодня 23 процента автобусов работают на га-
зовых двигателях. При этом за первые 5 месяцев текущего 
года в Татарстане появилось 119 таких автобусов.
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Исполняющим обязан-
ности руководителя 
исполкома Верхне-

услонского района назна-
чен бывший представитель 
Татарстана в Донбассе Евге-
ний Варакин, который ку-
рировал восстановление 
Лисичанска и Рубежного. 
Его кандидатуру представил 
депутатам райо на Предсе-
датель Госсовета РТ Фарид 
Мухаметшин.

Кадровые изменения в 
руководстве Верхнеуслон-
ского района стали главны-
ми вопросами на внеоче-
редном заседании райсове-
та. Фарид Мухаметшин на-
помнил, что глава района 
Марат Зиатдинов назначен 
председателем Госкомите-
та РТ по закупкам. «Считаю 
это высокой оценкой его 
труда, компетенций», – под-
черкнул глава парламента. 
Он отметил, что Марат 
Зиатдинов руководил райо-
ном более 12 лет. Под его 
руководством были решены 
многие вопросы террито-
риального развития.

Фарид Мухаметшин по-
благодарил Марата Зиатди-
нова за достигнутые резуль-
таты и вручил ему медаль 
ордена «За заслуги перед 
Республикой Татарстан».

Вместе с главой района 
в отставку подал и руково-
дитель исполкома Верхне-
услонского района Максим 
Черменский. Оба решения 
были утверждены на сессии 
райсовета. Затем Фарид Му-
хаметшин представил кан-
дидатуру Евгения Варакина 
на должность исполняюще-
го обязанности руководи-
теля исполкома района.

«В должности заместите-
ля Премьер-министра ре-
спублики он координиро-
вал работу по восстановле-
нию закрепленных за ре-
спубликой таких городов, 
как Лисичанск и Рубеж-
ное. Ему удалось органи-
зовать доставку и распре-
деление гуманитарной по-
мощи местным жителям и 
военнослужащим. Рассчи-
тываю, что кандидатура Ев-
гения Анатольевича найдет 
поддержку среди депутатов 
актива и населения райо-
на», – обратился к собрав-
шимся Фарид Мухаметшин. 
Депутаты кандидатуру под-
держали.

назначениеактуально

Раскачали маятникРаскачали маятник
Власти Пестречинского района хотят прекратить миграцию жителей в Казань и обратно

  РЕЙТИНГ РЕГИОНОВ РОССИИ по реализации государ-
ственной молодежной политики возглавил Татарстан, 
проинформировали в Минмолодежи РТ. На втором месте 
разместилась Ростовская область, на третьем – Нижего-
родская.

  БОЛЬШОЕ ДЕРЕВО повалил порывистый ветер в Казани в 
поселке Октябрьском, сообщили пользователи социаль-
ных сетей. Дерево упало на проезжавший поезд. Движе-
ние остановили на несколько часов, а затем возобновили.

  РЕСУРСНЫЙ ЦЕНТР «ПРОДВИЖЕНИЕ», в котором будут 
помогать людям, столкнувшимся с инсультом, открывает-
ся в Нижнекамске, сообщается на сайте муниципального 
образования. Он будет размещаться в Доме ветеранов на 
улице Баки Урманче.

  СБИЛ ЛОСЯ автомобиль «Лада», двигавшийся на большой 
скорости по трассе в Мамадышском районе, рассказали 
в «Татар-информе» со ссылкой на слова очевидцев. Води-
тель авто, получившего сильные повреждения, погиб на 
месте. Животное также не выжило.

  ВСЕРОССИЙСКАЯ НЕДЕЛЯ ПРАВОВОЙ ПОМОЩИ по во-
просам защиты интересов семьи будет проходить в рес-
публике с 8 по 14 июля, сообщили в Министерстве юсти-
ции. Она приурочена к проведению в России Года семьи, а 
также к празднованию Дня семьи, любви и верности.

Дарья СУББОТИНА, «РТ»

Этим летом медикам 
ДРКБ приходится спа-
сать жизни детей, выпав-
ших из окон, лечить пока-
леченных юных самокат-
чиков и мотоциклистов. 
Доктора сетуют, что тра-
гические случаи, которые 
происходят ежегодно, ро-
дителей ничему не учат, 
детский травматизм в рес-
публике повышается. 

ОКНА – ПОД КОНТРОЛЬ
– В Татарстане с каждым 
годом увеличивается на 
3,5–4 тысячи число обра-

щений по поводу травма-
тизации детей. За прошлый 
год было почти 122 тысячи 
таких обращений, – кон-

статировал на встрече с 
журналистами заведующий 

есть проблема

Самокат ребенку купили, Самокат ребенку купили, 
а защиту забылиа защиту забыли
Врачи в Татарстане винят в детских травмах родителей

Наиль МАГДЕЕВ,
мэр Набережных Челнов:

Мы благодарны 
руководству стра-
ны и республики за 
национальный проект 
«Безопасные каче-
ственные дороги». 
Эта программа реа-
лизуется на условиях 
софинансирования. 
Мы строим новые 
дороги, тротуары, ве-
лодорожки, ремонти-
руем мосты. Делаем 
все, что необходимо 
для улучшения каче-
ства жизни в нашем 
городе.Далее – на стр. 2

спортситуациясабантуйобращение
На Играх 
БРИКС в Казани 
наша сборная 
лидирует по 
наградам

Довольны 
памятником 
Пушкину 
оказались не все 
нижнекамцы

В Набережных 
Челнах состоялся 
татарский 
праздник 
плуга

Глава республики 
поздравил 
медиков с их 
профессиональным 
праздником
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Далее – на стр. 2

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

fo
to

b
as

e.
co

ex
p

re
ss

m
o

to
rs

.r
u

П
р

ес
с-

сл
уж

б
а 

О
А

К
Власти Пестречинского района, где не-
давно сменился глава, не хотят, чтобы их 
район превратился в спальный пригород 
столицы


